
AMTLICHE BEKANNTMACHUNG 

der Stadt Erlensee 

Einladung 
zur Sitzung des Ausländerbeirates 

am Dienstag, 08.08.2023 um 19:30 Uhr 

in der Geschäftsstelle des Ausländerbeirats, Eugen-Kaiser-Straße 20 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung  
   

 

2. Genehmigung des Protokolls  
   

 

3. Der AB-Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand des  
bevorstehenden Festtages am 03.09.23 und den Gesprächen  
mit dem Schirmherrn, Herrn Bürgermeister Stefan Erb,  
ob und wie viele Vereine sich bisher dazu gemeldet haben. 

 

   
 

4. Der AB-Vorsitzende berichtet über die Anfrage an die  
Fraktionsvorsitzenden der Stadt, ob - und wenn ja - wie die  
Sitzungsgelder angeglichen werden können. 

 

   
 

5. Der AB-Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand des 
Deutschunterrichtes in der GU. 
Er berichtet auch darüber, ob die beschlossene Dienstaufsichtsbe-
schwerde eingereicht wurde oder ob eine Lösung ohne dies  
möglich wurde. 

 

   
 

6. Nachtragshaushalt für Einrichtung eines Budgets für den  
Ausländerbeirat soll eingerichtet werden. 

 

   
 

7. Bericht des AB-Vorsitzenden bezüglich Anschreiben an  
Bundestagsabgeordnete. 

 

   
 

8. Sonstiges  
   

 

 

 

Erlensee, den 17.07.2023 
 

gez. Ali El Fadghan 
Vorsitzender des Ausländerbeirates 



S t a d t  E r l e n s e e   
Der Ausländerbeirat 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur Sitzung des Ausländerbeirates 
 

am Dienstag, den 08.08.2023. 
 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr Sitzungsende: 21:30 Uhr 
 

Es fehlten vom Ausländerbeirat entschuldigt: 
Alkurdi, Dima 
Pasierb, Wojciech 
 
Anwesend von der Stadtverordnetenversammlung: 
./. 
 
Anwesend vom Magistrat: 
./. 
 

Anwesende vom Ausländerbeirat: 
El Fadghan, Ali 
Ayar, Kübra 
Esen, Ahmet 
Naileh, Khalil 
Nayleh, Emad 
 

Schriftführer: 
Lang, Jürgen 

 
 
Zu dieser Sitzung ist am 03.08.2023, somit fristgemäß, durch den Ausländerbeiratsvorsitzenden 
eingeladen worden. 
 
Die Tagesordnung lautet wie folgt: 
1. Begrüßung  

 

2. Genehmigung des Protokolls  
 

3. Der AB-Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand des  
Bevorstehenden Festtages am 03.09.23 und den Gesprächen  
mit dem Schirmherren, Herrn Bürgermeister Stefan Erb.  
Ob und wie viele Vereine sich bisher dazu gemeldet haben und 
wenn nicht ausreichend, ob diese Veranstaltung dann per  
AB-Beschluss abgesagt werden könnte. 
 

 

 

4. Der AB-Vorsitzende berichtet über die Anfrage an die Fraktionsvor-
sitzenden der Stadt, ob - und wenn ja - wie die Sitzungsgelder  
angeglichen werden können. 
 

 

 

5. Der AB-Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand des 
Deutschunterrichtes in der GU. 
Er berichtet auch darüber, ob die beschlossene Dienstaufsichtsbe-
schwerde eingereicht wurde oder ob eine Lösung ohne dies  
möglich wurde. 
 

 

 

6. Nachtragshaushalt für Einrichtung eines Budgets für den  
Ausländerbeirat soll eingerichtet werden. 

 
 

7. Bericht des AB-Vorsitzenden bezüglich Anschreiben an  
Bundestagsabgeordnete. 

 
 



8. Sonstiges  
 

 
 

TOP 1. Begrüßung  
 

 

 Der Ausländerbeiratsvorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt die  
Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
 
 

 

 
 

TOP 2. Genehmigung des Protokolls  
 

 

  
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
 

 

 
 

TOP 3. Der AB-Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand des bevor-
stehendenFesttages am 03.09.23 und den Gesprächen mit dem 
Schirmherren, Herrn Bürgermeister Stefan Erb. Ob und wie viele 
Vereine sich bisher dazu gemeldet haben und wenn nicht ausrei-
chend, ob diese Veranstaltung dann per AB-Beschluss  
abgesagt werden könnte. 
 
 
 

 

  
Zunächst musste festgestellt werden, dass keiner der angeschriebenen Vereine in  
Erlensee auf die Anfrage des Ausländerbeirates reagiert hat. Anfragen nach  
Platzangebot, Strom und Wasser usw. sind bis heute ausgeblieben.  
Während der Information zu diesem TOP erschien Frau Sabine Müller, Redakteurin 
des Hanauer Anzeigers. Der AB-Vorsitzende begrüßte Frau Müller und erläuterte kurz 
den bisherigen Verlauf der Sitzung. Frau Müller war daran interessiert zu erfahren,  
warum der AB kurzfristig seinen Veranstaltungsteil im Rahmen der „Interkulturellen 
Wochen“ abgesagt hat.  
Dazu sind folgende Informationen offengelegt worden:  
Zunächst meldeten sich nur wenige Teilnehmer auf unsere Anfragen. Die Stadt  
Erlensee ließ ebenfalls verlauten, dass sie aus personellen Gründen dem AB keine  
Unterstützung leisten könne. Die parallel verlaufende Veranstaltung des  
„Bürgervereines“ habe Priorität und wäre schon länger geplant gewesen.  
Ohne ausreichende Unterstützung und finanzieller Hilfe durch die Stadt Erlensee ist es 
dem AB nicht mehr möglich, in so kurzer Zeit eine entsprechend große Veranstaltung 
durchzuführen.  
Der AB hat daher einstimmig beschlossen, die Veranstaltung auf das Jahr 2024 zu  
verlegen und damit genügend Zeit zu haben, um auch die Mitarbeit der Stadt Erlensee 
einzubeziehen. 
 

 

 
 



TOP 4. Der AB-Vorsitzende berichtet über die Anfrage an die  
Fraktionsvorsitzenden der Stadt, ob - und wenn ja - wie die 
Sitzungsgelder angeglichen werden können.  
 

 

  
Der Vorsitzende berichtet von dem persönlichen Gespräch mit dem Vorsitzenden der 
Stadtverordnetenversammlung, der derzeit eine solche Erhöhung nicht in Angriff  
nehmen würde. Somit wäre ein Antrag dazu bei allen Fraktionen erfolglos geblieben. 
Daher nimmt der Vorsitzenden des AB den Antrag zunächst zurück. 
 

 

 
 

TOP 5. Der AB-Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand des 
Deutschunterrichtes in der GU. 
Er berichtet auch darüber, ob die beschlossene Dienstaufsichts-
beschwerde eingereicht wurde oder ob eine Lösung ohne dies 
möglich wurde. 
 
 

 

  
Der aktuelle Stand des Unterrichtes ist insoweit eindeutig, dass er derzeit in der GU 
nicht stattfinden kann. Die GU wird vom MKK verwaltet und die Vorschriften besagen, 
dass alle Mitarbeiter (auch Externe) zunächst ein „erweitertes Führungszeugnis“  
vorlegen müssen und alle nach 1970 geborenen benötigen den Nachweis einer MMR-
Schutzimpfung. Derzeit warten wir auf die beantragten Führungszeugnisse.  
Die Dienstaufsichtsbeschwerde wurde nicht weiterverfolgt, da die besagte Person  
seitens des MKK abgezogen wurde. 
 

 

 
 

TOP 6. Nachtragshaushalt für Einrichtung eines Budgets für den  
Ausländerbeirat soll eingerichtet werden.  
 

 

  
Der Ausländerbeirat beschließt, einen Antrag an den Magistrat zu stellen, um ein Bud-
get für das Jahr 2024 einzurichten, damit die Tätigkeiten des AB und das  
bevorstehende Fest, incl. Jahresempfang, in 2024 ausgerichtet werden kann.  
Wir orientieren uns dabei an der Größenordnung des Seniorenbeirates. 
 

 

 
 

TOP 7. Bericht des AB-Vorsitzenden bezüglich Anschreiben an  
Bundestagsabgeordnete.  
 

 

  
Der Vorsitzende berichtet über das Schreiben an die Bundestagsabgeordneten für 
den MKK, Herrn Lennard Oehl und Frau Katja Leikert, die zum Thema MKK und GU 
„Am Fliegerhorst“ informiert wurden. 
 

 

 
 



TOP 8. Sonstiges  
 

 

  
Frau Müller, Redakteurin des Hanauer Anzeigers, zeigte sich sehr interessiert an 
der Situation, dass die Veranstaltung am 03.09.23 doch so kurzfristig abgesagt 
wurde und will sich auch bei der Stadt Erlensee über das unerwartete Verhalten 
erkundigen. Sie fragte ebenfalls danach, warum es keinen Kreis-Ausländerbeirat im 
MKK gibt, den andere Landkreise sonst haben. Sie war auch verwundert darüber, 
dass dem AB Erlensee kein festes Budget pro Jahr zur Verfügung gestellt wird, wie 
das offensichtlich in anderen Städten und Gemeinden möglich ist. 
 

 

 
 
 
 
Gez.        Gez. 
Ali El Fadghan Jürgen Lang  
Vorsitzender Schriftführer 
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